

Antrag

05.07.2021

Der Kreistag/ der zuständige Fachausschuss möge beschließen:

Der Landkreis Aichach-Friedberg beabsichtigt, hier lebende queere¹ Menschen beim selbstbestimmten Ausleben ihrer Identität zu unterstützen und Toleranz im Landkreis weiter zu fördern. Diskriminierung, Ausgrenzung, Hass und Hetze haben in unserer Gemeinschaft nichts verloren und so stellt sich der Landkreis mit folgenden Maßnahmen solidarisch an die Seite queerer Menschen:

1. Gemeinsam mit Trägern bestehender Sozialberatungsangebote im Landkreis wird ein Beratungsangebot entwickelt, das gezielt die Bedürfnisse queerer Menschen berücksichtigt. Wichtig ist insbesondere die gute Auffindbarkeit im Internet und die Möglichkeit der zunächst anonymen Beratung. Dabei sind nicht allein Jugendliche in den Blick zu nehmen, sondern auch ältere LGBTIQ¹-Personen.
2. Der Landkreis Aichach-Friedberg erstellt in Zusammenarbeit mit queeren Fachstellen eine Informationsbroschüre für queeres Leben auf dem Land. Dabei soll insbesondere auf Hilfs- und Unterstützungsangebote hingewiesen werden. Die Publikation soll die Beratungsstelle im Kreis unterstützen.
3. Der Landkreis wirkt darauf hin, dass Fachkräfte in für LGBTIQ* relevanten Bereichen (insbesondere Schulen, Jugendamt, aber auch in der Pflege) für die Probleme und Bedürfnisse von queeren Menschen sensibilisiert werden und mögliche Defizite im Umgang mit LGBTIQ* behoben werden. Dabei soll auf die geschaffene Struktur unter Ziffer eins zurückgegriffen werden.
4. Der Landkreis Aichach-Friedberg setzt sich für mehr Sichtbarkeit queeren Lebens in der Region ein. So soll an wichtigen Tagen (internationaler Tag gegen Homo-, Trans-, Bi- und Interphobie und dem World Pride Day) an repräsentativen Orten die Regenbogenfahne gehisst werden.

Begründung:

Studien und Untersuchungen zeigen deutlich, dass im Vergleich zu heterosexuellen Jugendlichen queere Jugendliche dem ländlichen Leben besonders oft den Rücken kehren und in Großstädte ziehen. Dies liegt sicherlich daran, dass Jugendliche in Städten häufig Anschluss an queere Gruppen finden aber auch daran, dass trotz massiver gesellschaftlicher Fortschritte bzgl. der

Bündnis 90/ Die Grünen Aichach-Friedberg
Fraktionsvorsitzende: Marion Brülls
fam.bruells@arcor.de
Stv. Fraktionsvorsitzender: Stefan Lindauer
info@lindauer-stefan.de



Toleranz gegenüber queeren Menschen das Ausleben ihrer Identität, gerade in ländlichen Regionen wie der unseren, noch immer mit Hürden behaftet ist. Junge Menschen erleben Diskriminierung vor allem im schulischen Bereich. Dabei werden diese Menschen häufig Opfer verbaler oder teils körperlicher Attacken. Gerade Schule sollte ein Ort des Wohlfühlens für alle Menschen sein und werden!

Nicht zuletzt dürfen bei diesem Thema aber auch die Bedürfnisse älterer LGBTIQ* außer Acht gelassen werden, weshalb es wichtig ist, entsprechende Angebote für alle Altersgruppen zu schaffen und etwa auch in Senior*innenheimen dafür zu sensibilisieren

Die Staatsministerin für Soziales, Carolina Trautner, hat Ende vergangenen Jahres das Ziel ausgegeben, ein bayernweites Beratungsinfrastrukturnetzwerk für LGBTIQ* aufzubauen und angekündigt, für überörtliche Projekte zur Unterstützung von queeren Menschen Fördermittel bereit zu stellen. Projekte im Sinne dieses Antrags dürften gute Aussichten auf eine solche Förderung haben.²

Obwohl wir nach unseren subjektiven Erfahrungen im Landkreis Aichach-Friedberg eine recht hohe Toleranz wahrnehmen, gibt es auch bei uns immer wieder Fälle von Homo- und Transphobie. In unserem gemeinsamen Streben für ein gutes Miteinander im Kreis muss es uns ein Anliegen sein, dem entgegenzuwirken und, wo nötig, die Lebensumstände für queere Menschen hier zu verbessern.

2

Weitere Begründungen und Ausführungen mündlich.

Marion Brülls
Fraktionsvorsitzende

Stefan Lindauer
stv. Fraktionsvorsitzender

¹ LGBTIQ steht für die Anfangsbuchstaben der englischen Wörter „Lesbisch, Schwul, Bisexuell, Transgender, Intersexuell und Queer“. „Queer“ ist dabei der Oberbegriff für alle von der gesellschaftlichen Norm abweichenden sexuellen und geschlechtlichen Identitäten.

², Pressemitteilung *Beratungsstrukturen für LSBTIQ-Personen in Bayern* (<https://www.stmas.bayern.de/aktuelle-meldungen/pm2012-280.php>)